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馬會義工隊於2011-2012學年推出「全
方位學習工作坊」，為東華三院轄下

18間中學的高中學生提供一系列活動，以
配合政府推行的新高中課程內「其他學習
經歷」的要求，促進學生的全人發展。工
作坊於今年初完成，共舉辦了120個富馬會
獨有元素的主題活動，參加學生人次接近
6000人，參與的馬會義工200人，負責統籌
工作及帶領活動進行。

馬會公司事務執行總監麥建華在結業禮上

致辭時表示，很高興學生踴躍參與工作坊：
「同學們在經驗豐富的馬會義工帶領下，參
與社會服務及活動，獲益良多，希望同學謹
記在工作坊的寶貴體驗，並身體力行，表達
回饋社會的心意。」

東華三院執行總監吳志榮、學務總主任吳
奇壎、18間中學校長及老師代表，聯同參與
工作坊的學生、馬會義工及合作夥伴接近
200人，出席在賽馬會創意藝術中心舉行的
結業禮，一起分享活動的學習成果。參與學

生聯同馬會義工在台上表演充滿民族特色的
非洲鼓，為現場增添歡樂氣氛。

現場亦展出由學生、馬會義工及藝術家於
工作坊中攜手創作的藝術品，包括中國水墨
畫、木雕及捲紙製作的畫作。會場內的大型
相片展覽，更記錄了工作坊的活動點滴，讓
參與的學生與義工們一起回顧活動中的難忘
片段，馬會更特別編制紀念圖冊，送給參與
工作坊的學生及義工留念。

「全方位學習工作坊」涵蓋「社會服
務」、「與工作有關的經驗」、「藝術發展」
和「體育發展」四個範疇、為高中學生提供
課外學習經歷，例如安排學生參觀極少對外
開放的馬醫院、馬泳池及見習騎師學校等多
項世界級設施，從而認識多元化的職業，並
跟不同崗位的馬會員工包括獸醫、化驗師及
釘甲匠交流，擴闊眼界。

馬會義工隊於2005年成立，由馬會的全
職、兼職及退休員工組成，一直致力推動社
區服務，改善區內市民的生活質素。為履行

服務社群的承諾，馬會義工隊特別㠥重「地
區」為本的服務，以服務香港每一個社區為
最終目標。義工隊會因應各地區的情況及需

要，與區內地區團體籌組及設計不同的活
動，及舉辦定期的義工服務，以回應服務受
眾的實際需要。

■學生聯同馬會義工合力表演非

洲鼓，為現場增添歡樂氣氛。

香港賽馬會一直重視培育青少年，早前舉辦全港

首個由義工主導的大型免費教育項目「全方位學習

工作坊」，由馬會義工隊為近3000名高中學生提供

課堂以外的學習機會，擴闊視野。馬會日前為參與

學生舉行結業禮，標誌活動圓滿成功，印證馬會致

力推動教育發展的使命。

馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行馬會全方位學習工作坊圓滿舉行

■學生透過工作坊參觀多項達世界級水平

的馬會設施。

■馬會義工帶領學生參與社會服務，讓學生

體會助人自助的喜悅。

■參與活動的學生向馬

會公司事務執行總監麥

建華（右二），以及東華

三院執行總監吳志榮

（右一），介紹他們與馬

會義工及藝術家為結業

禮攜手創作的藝術品。

馬會全方位學習工作坊圓滿舉行

■參與工作坊的18間中學校長、老師及學生代表，與馬會義工及出席嘉賓合照。

香港文匯報訊（記者 卓建安）聯想集團
（0992）昨日宣佈，根據市場研究機構國際
數據公司（IDC）和顧能（Gartner）分別
公佈，今年第二季度聯想在全球個人電腦
的市場佔有率均達16.7%，已超越惠普

（HP）成為第一名。

移動設備分薄市場購買力

Gartner的報告指出，今年第二季度，全
球個人電腦出貨量為7,600萬部，較去年同
期下跌11.8%，為連續第五個季度出現下
跌，其原因之一是消費者購買更少的個人
電腦，轉而購買移動設備，如平板電腦。

報告還指出，今年第二季度，聯想在個
人電腦的市場佔有率為16.7%，而惠普為
16.3%，因此聯想以微弱的優勢取代惠普成
為全球個人電腦市場的一哥，惠普退居第
二位，而戴爾則以11.8%的份額居第三位。

目標成為PC+市場領導者

聯想集團董事長兼首席執行官楊元慶表
示，聯想在個人電腦市場成為領導者只是
一個里程碑，而聯想的長遠目標是要成為
包括平板電腦、智慧手機、智慧電視等智
慧設備在內的PC+市場的領導者。
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中海外一日57億奪兩地

據上海規土局公佈的數據顯示，該地塊出
讓面積為78,981.5平方米，土地性質為

商住用地，起價為17.19億元，商業與住宅建
築面積比例為商業35%、住宅65%，統一容積
率為2.5。

37億奪滬「溢價地王」

據悉，閔行區梅隴新中心地塊樓面地價
18,739元/平方米，溢價率115%，為2013年上
海溢價率最高的成交地塊。該地塊共吸引了67
家企業申領競買申請書，最終有6家企業參與
現場競買。除中國海外之外，建發、朗詩、融
創等房企也參與了競買。

另外據新安房產網報道，合肥市濱湖新區
BH2013-06地塊在合肥招投標中心同日拍賣，
吸引了萬科、旭輝、中海、皖投等大牌房企的

爭奪，最終經過一小時的鏖戰，中國海外地產
以628萬元/畝摘下該地塊，商業樓面地價
2,093.3萬/平方米，住宅樓面地價3,767.98元/
平 方 米 ， 總 價 2 0 . 0 9 6 0 億 元 ， 溢 價 率 為
36.52%。

合肥商住地20億競得

該地塊土地面積為320.49畝（發證面積297.6
畝，其中居住面積不大於279.9畝），規劃用途
為商住。地塊地理位置優越，靠近地鐵一號
線，在拍賣中引發萬科、中海外、旭輝、皖投
一齊爭奪，經一小時競爭後，由中海外競得。

報道指，在現場簽字確認時，發現該地塊並
非寫㠥「中海地產」競得，而是署名華遠國際
有限公司。有知情人士透露，「華遠國際」為
中海地產在合肥註冊的公司。

香港文匯報訊（記者沈夢珊上海報道）上半年已完成全年銷售目標8成的中國

海外(0688)，昨日在賣地場上連下兩城：以37億元（人民幣，下同）的價格拍得

位於上海閔行區梅隴新中心A街坊地塊，該地塊並成為今年上海的「溢價地

王」；同日，在安徽合肥的土地拍賣中，中海外以約20.1億元奪得合肥濱湖新區

一地塊。

深國前海簽1億跨境貸款
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經濟前景信心 中企7年新低
隨㠥新《公司條例》將於明年首季實施，我們接㠥需要優化現行《公

司條例》下處理公司清盤的制度，這是本局和破產管理署的重點工作。

香港是國際商業都會；利便的營商環境和健全的法制對維持競爭力

尤為重要。多份環球營商報告都以地區的公司清盤制度成效作為其中

一項評分。為確保制度與時並進，我們有需要優化香港的公司破產法

例，使法例可與其他地區（例如英國和澳洲）看齊。公司清盤程序若

具成效，有助鞏固香港國際金融中心的地位。諮詢文件詳列四十六項

立法建議，目標為精簡程序，並加強有關清盤程序的監管，以提高對

債權人的保障。

保障債權人的權益

公司破產法例可盡量保存無力償債公司餘下的資產，並以公平有序的

方式分發予債權人。為此，我們建議就「以低於一般價值訂立的交易」

訂立新條文，以防止公司在清盤前「賤賣資產」，令債權人因可變現資

產減少而蒙受損失。我們建議，如公司曾在清盤前向某人作出饋贈或訂

立低於市價的交易，法院可把該項交易作廢。建議的追溯期為五年。此

建議亦可防止參與交易的公司以低價承接生財工具而「另起爐灶」。

我們也建議修正現有「不公平的優惠」的條文，以防止公司於清盤

前做了一些事，使某些債權人在公司清盤時較其他債權人處於較佳的

位置。舉例說，如果將來有公司在清盤前只選擇性地向董事親屬作出

還款，而非公平地還款予所有有關債權人，法院可把相關交易作廢。

建議的追溯期為兩年。

由於僱員也屬清盤公司的債權人，現時的法例已經訂明，僱員的欠

薪可從變現資產中優先償付。在一般情況下，僱員會向破產欠薪保障

基金申請特惠款項，以作墊支；即使破產公司已沒有任何可變現的資

產，僱員的權益已受該基金保障。我們建議不修訂這項重大原則，法

例會盡可能保障僱員最大的權益。

減省清盤時間及成本

現時，清盤人所聘用代理人的訟費和收費，須交由法院評定。為節

省不必要的成本，我們建議如清盤人未能就代理人的費用與審查委員

會達成協議，才須將代理人的費用交由法院評定。換句話說，在大部

分不具爭議的情況下，法院評定的程序可以減省。

另外，我們建議精簡審查委員會的運作，例如讓審查委員會可透過

郵遞或電子方式的書面決議行事，以及訂明舉行首次會議的時間等。

我們也建議容許清盤人以電子方式與有關人士通訊，一如新《公司條

例》的安排。上述建議相信可大大節省時間及成本，債權人最終會受

惠。

有關法例的公眾諮詢期已在四月展開，歡迎公

眾人士盡快向我們提出意見。
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香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）深圳國際(0152)與
渣打香港昨共同宣布，雙方簽署一份價值1億元

（人民幣，下同），為期一年的前海雙邊跨境貸款
協議。貸款將用於深圳國際位於前海媽灣片區之
項目發展的資金安排。深圳國際主席高雷表示，
計劃在前海建設開發現代物流綜合體，提供高端
物流、供應鏈信息與管理、供應鏈創新金融等服
務。

渣打香港企業銀行以及金融機構部董事總經理
周李婥娟指，前海跨境貸款使用量增加，代表籌
集人民幣資金的新平台取得企業認同，有助促進
人民幣回流內地，從而深化增長中的市場。

作為中國金融改革「試驗田」的前海，在今年
啟動了第一批的跨境貸款，共有15家香港銀行參
與總額20億元項目。至今年5月底，總備案貸款金
額達52.5億元，約為試點額度500億元的十分一。

龍崗積極發展低碳項目
香港文匯報訊（記者 羅珍、特約通訊員 李縣輝

深圳報道）深圳市龍崗區日前召開第五屆人民代
表大會第三次會議，選舉馮現學為龍崗區人民政
府區長。馮現學在當選區長後表態發言說，經過
幾代建設者的艱苦創業，龍崗的發展已經到了一
個更高的平台，龍崗人民對未來發展的期望也到
了一個新的高度。特別是經過大運的洗禮，城市
功能和環境顯著改善，後發優勢全面彰顯，積累
了轉型升級、跨越爭先的雄厚基礎。

馮現學當選龍崗區區長

在當選區長的當天下午，馮現學接受了多家媒
體的集體採訪。他說，首屆深圳國際低碳城論壇
的舉辦很好地展示了龍崗，向世界展示了新時期
深圳乃至全國的科學、低碳以及綠色發展的新路
徑。今年內將完成低碳城綜合發展規劃，開展招
商引資，籌備第二屆深圳國際低碳城論壇，加大
土地整備等18項工作。在12月前，將集中推動一
批市政基礎設施項目，太空生態醫學中心等項目
開工建設。

在展望未來的「施政綱領」時，馮現學說，一
定要堅持把發展好、實施好和維護好全區人民的
根本利益作為政府工作的出發點，問政於民、問
計於民、問需於民，切實為龍崗百姓多辦實事、
多幹好事，努力讓廣大群眾共享發展成果。

香港文匯報訊（記者 卓建安）致同
（Grant Thornton）會計師事務所最新公
佈的《國際商業問卷調查報告》顯示，
今年第二季度，中國企業對經濟前景的
樂觀比率由首季的25%大幅降至4%，創
7年新低。

港企同持悲觀態度

報告同時指出，近年來香港企業亦普
遍對本地經濟持悲觀態度，今年前兩個
季度表示樂觀的企業比率只有28%。報
告指出，只有10%的香港企業預期業務
盈利在未來一年有所增長，有關比率遠
低於全球平均數50%。這與整體本地企
業對未來一年的銷售及盈利增長不存厚

望有很大關係。只有32%的企業預期銷
售和盈利有增長，比率分別較首季下跌
23%和33%。報告亦顯示，24%的本地
企業認為全球經濟不穩是企業發展的主
要限制。

致同會計師事務所香港主管合夥人林
敬義表示，面對不穩的經濟前景，企業
傾向以短期投資減低風險，但他認為不
論企業規模的大小，管理層必須㠥眼於
業務的長遠發展，以穩定業務的可持續
性。

《國際商業問卷調查報告》的調查樣
本包括在今年5月訪問的3,224名來自全
球各行各業的行政總裁、董事總經理、
主席或其他高級行政人員。

源自日本褔岡的一蘭拉麵於香港的首間海外分店昨開幕，新店位於銅鑼灣，

主打正宗日本拉麵。一蘭主席兼行政總裁吉富學表示，香港分店沿用日本的經

營模式，24小時營運，內部裝修參照日本總店的風格，採獨立間隔，讓食客專

心品嚐拉麵。一蘭拉麵於1960年在日本褔岡市博多區，設有獨特的落單和拉麵

添吃系統，有別於一般拉麵店。
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■今年內地土地

市場熾熱，賣地

頻出地王。圖為

一個賣地現場。
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